

A CANDIDATAS

Piden posicionarse sobre la violencia

ELIZABETH RÍOS

Amnistía Internacional México exige se adopten medidas urgentes para la erradicación de este problema

Integrantes de Amnistía Internacional México solicitaron a las candidatas a la gubernatura mexiquense, Alejandra del Moral Vela de la coalición "Va por el Estado de México", y Delfina Gómez Álvarez de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia", posicionarse sobre las propuestas concretas a realizar en materia de feminicidio y violencia de género.

La organización también llamó a la población mexiquense para que firmen la petición de exigencia a través de su plataforma, a fin de obligar a las aspirantes a gobernadora a informar las acciones concretas que realizarán de llegar a la gubernatura.



LUIS RODRÍGUEZ

Amnistía Internacional manifestó que se necesitan propuestas concretas

Edith Olivares Ferreto, directora ejecutiva de Amnistía Internacional México, sostuvo que las familias de las víctimas de feminicidio son constantemente amena-

zadas y no son escuchadas en su exigencia de justicia, motivo por el que se ha solicitado a Alejandra del Moral y Delfina Gómez que adopten medidas estructura-

les urgentes para la erradicación de la violencia de género y los feminicidios.

"Las candidatas tienen algunas propuestas, son propuestas que lo mismo valen para el Estado de México que para cualquier otra entidad federativa de este país o para cualquier país del mundo, lo que queremos son propuestas concretas que atiendan lo que pasa en esta entidad.

Las familias de las víctimas de feminicidio son constantemente amenazadas y no son escuchadas en su exigencia de justicia

El Estado de México es un estado letal para las mujeres, este es el estado en donde más mujeres son asesinadas, en donde desaparecen mujeres todos los días, que tiene dos alertas de violencia de género, es necesario que las candidatas tengan propuestas concretas para esta entidad federativa", expresó Olivares Ferreto.

ACUSAN REVICTIMIZACIÓN

Laura Curiel, madre de Daniela Mabel Sánchez Curiel, quien desapareció en Tlalnepantla en 2015, dijo que pide que las candidatas incluyan dentro de su plan de trabajo y de su agenda de trabajo la perspectiva de género.

"También venimos a que nos incluyan para un diálogo", expresó.

Piden ser atendidas las madres de víctimas de la ola feminicida

A candidatas. Acudieron a las instalaciones del IEEM acompañadas por el movimiento Amnistía Internacional

MELLISSA LÓPEZ
TOLUCA

Madres víctimas de feminicidio y desaparición pidieron a las candidatas a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez y Alejandra del Moral Vela incluir en sus agendas compromisos para erradicar este tipo de violencia en la entidad.

“Le pido a las candidatas que son mujeres Delfina Gómez y Alejandra del Moral que incluyan en su plan de trabajo la cuestión de género y venimos a qué nos incluyan para un diálogo, queremos que las candidatas sepan que a pesar de las alertas de género las familias seguimos siendo maltratadas, sigue habiendo criminalización y victimización”, comentó en entrevista, Laura Curiel, madre de Mabel Curiel, víctima de feminicidio en el municipio de Tlalnepantla.

Frente a las instalaciones del Instituto Electoral del estado (IEEM) y acompañadas por el movimiento global Amnistía Internacional, las madres demandaron una reunión presencial con ambas, en donde puedan exponerles sus casos y las deficiencias que, afirman,



Que se comprometan con la erradicación de la violencia de género. IVÁN CARMONA

ha cometido la fiscalía de la entidad durante las investigaciones.

“Las familias de las víctimas de feminicidio documentadas están dispuestas a tener una conversación con la dos candidatas a comentarle de sus vivencias, las propuestas que ellas tienen para acabar con la impunidad en los feminicidios en el Estado de México”

manifestó, Edith Olivares Ferreto, directora ejecutiva de Amnistía Internacional México.

La organización demandó que las aspirantes a gobernar la entidad se comprometan con la erradicación de la violencia de género y que incluyan en lo que resta de las campañas propuestas que atiendan la problemática de femini-

Buscan una reestructuración entre los servidores públicos de la FGJEM

dios y desaparición de mujeres.

“Es una entidad federativa que es letal para las mujeres, en donde más son asesinadas y donde desaparecen mujeres todos los días, la más letal para las mujeres, en donde más son asesinadas, un estado que tiene dos alertas y que necesita que las candidatas tengan propuestas”, indicó. ■



Urge AI compromisos de las candidatas contra feminicidios

GERARDO GARCÍA

A 14 días de concluir las campañas electorales, ninguna de las candidatas a la gubernatura mexiquense ha respondido al llamado de Amnistía Internacional México, para participar a un foro y escuchar a las víctimas de feminicidio y desaparición, para construir políticas públicas que atiendan la violencia de género.

Por ello, integrantes de la ONG armaron una cruz monumental a las afueras del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), para que tengan una respuesta por parte de las abanderadas.

Después de las 10:00 horas los activistas realizaron la actividad en alusión a las víctimas de la violencia feminicida.

La directora Ejecutiva de Amnistía México, Edith Olivares, recordó que han programado un foro para el 25 de mayo, pero ni la candidata de "Va por el Estado de México", Alejandra Del Moral Vela, o la de "Juntos Hacemos Historia", Delfina Gómez Álvarez, han

▲ Integrantes de Amnistía Internacional colocaron una gran cruz afuera del IEEM.

Foto especial

contestado.

Criticó que ambas contendientes durante la campaña han presentado propuestas para atender los feminicidios y desapariciones, pero son generales y consideró que se pueden aplicar en cualquier otro estado.

Demandó que los compromisos que adquieran para erradicar la violencia feminicida fortalezcan de manera general a la Fiscalía General de Justicia (FGJEM), así como las fiscalías de feminicidio y desaparición, que, lamentó, muchas veces son como cascarón ante falta de recursos y personal especializado.

Recalcó que la intención de Amnistía Internacional México es que Del Moral Vela y Gómez Álvarez escuchen a los familiares de las víctimas, y que ellas planteen las propuestas y soluciones, al haber vivido todo el proceso.



"Hasta ser escuchadas"

TOLUCA

Llama Amnistía Internacional a candidatas a pronunciarse por feminicidios y a escuchar a las familias de las víctimas

Karina Villanueva

Bajo la consigna "Hasta ser escuchadas" familiares de víctimas de feminicidio y desaparición en el Estado de México, acompañadas de Amnistía Internacional (AI) México, llamaron a las candidatas a la gubernatura Delfina Gómez Álvarez y Alejandra Del Moral Vela a pronunciarse respecto al tema, así como a reunirse y escuchar a familiares de las víctimas de estos delitos.

Mediante la colocación de una cruz monumental a las afueras del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amnistía Internacional México reiteró el llamado que previamente habría lanzado a quienes aspiran a gobernar la entidad.

"Esta gran cruz es el símbolo de los feminicidios que ocurren en el Estado de México, desde AI estamos haciendo un llamado a las candidatas para que tengan una reunión con las familias de las víctimas antes de la elección, antes del 4 de junio, y que hagan compromisos concretos sobre cómo ellas van a ayudar a erradicar los feminicidios y a

erradicar la violencia que se ejerce hacia las familias de las víctimas".

Debate

Olivares Ferrero confió que en el segundo debate organizado por el órgano electoral local las candidatas aborden la temática de seguridad de forma concreta sobre cómo van a fortalecer la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, la Fiscalía de Feminicidios y de Desapariciones.

Señalaron que, hasta el 18 de mayo ni la abanderada de "Va por el Estado de México", ni la de "Juntos Hacemos Historia" respondieron el llamado de participar en un foro alusivo al tema el próximo 25 de mayo.

"No hemos tenido todavía fecha para la reunión, propusimos una reunión ese día y no ha habido respuesta de ninguna. Como Amnistía Internacional lo que queremos es que se escuché a las familias, lo que hacemos es generar un espacio para

abrir la interlocución, pero son las familias quienes tienen sus vivencias y propuestas sobre cómo se puede mejorar la investigación de los feminicidios en el Estado de México".

La directora Ejecutiva de Amnistía México, Edith Olivares Ferrero, señaló que si bien, ambas contendientes han externado propuestas combatir el feminicidio y la desaparición, éstas son muy generales y se pueden aplicar en cualquier entidad, cuando la realidad del territorio mexicano tiene sus propias características y peculiaridades, además de que es la más peligrosa para las mujeres.

"Lo que sucede en el EdoMéx es muy particular, desde AI también detallamos una serie de recomendaciones que pueden ser una hoja de ruta para quien llegue a ser gobernadora".

Enfatizó que las mujeres mexiquenses están en alerta constante en todo el territorio ante los altos índices de violencia. "Esta entidad federativa es letal para las mujeres y las candidatas deben tener una propuesta concreta al respecto".

- *Solicitan que las candidatas asuman un compromiso claro con las familias de las víctimas, para que éstas tengan acceso a la verdad y a la justicia*



Piden mayor fortalecimiento a la FGJEM

Lilia González

BUSCAN DIÁLOGO ENTRE CANDIDATAS Y MADRES DE VÍCTIMAS DE FEMINICIDIO

Amnistía Internacional, organización defensora de los derechos humanos se encuentra respaldando a madres de víctimas de feminicidio para que puedan concretar un encuentro con las dos aspirantes a la gubernatura, buscando ser escuchadas y plantearles propuestas concretas para eficientar el acceso a la justicia.

A través de una activación afuera del Instituto Electoral del Edomex (IEEM), indicaron que es necesario que quien resulte ganadora, incluya en su agenda de gobierno compromisos claros que conlleven cambios estructurales para prevenir y erradicar el feminicidio y otras formas de violencia contra las mujeres en la entidad.

La directora Ejecutiva de Amnistía Internacional, Edith Olivares Ferreto informó que remitieron una solicitud formal a los equipos de campaña de Alejandra Del Moral Vela y Delfina Gómez Álvarez para que el encuentro solicitado se efectuara el 25 de mayo; sin embargo, hasta el momento no han obtenido respuesta alguna.

“Estamos haciendo un llamado a las dos candidatas para que tengan un diálogo

directo con las familias de cuatro víctimas del feminicidio... ellas quieren comentarles sobre sus vivencias para acabar con la impunidad de los feminicidios y darles a conocer propuestas concretas que hemos desarrollado desde Amnistía internacional para que se realicen investigaciones eficientes de los feminicidios y para que se erradique la violencia que se comete hacia la familia de las víctimas”, señaló.

Laura Curiel y María Antonia Márquez, madres de víctimas de feminicidio señalaron que lo que buscan es que se comprometan a fortalecer y dotar de mayor presupuesto a la Fiscalía General de Justicia del Estado, garantizar recursos humanos técnicamente especializados y potencializar las investigaciones.

Como parte de la activación realizada afuera de las instalaciones del IEEM, familias y activistas de Amnistía Internacional colocaron una cruz rosa y reiteraron el llamado urgente a las candidatas para que incluyan en sus compromisos de campaña el respeto, la protección y la garantía de los derechos humanos de las mujeres en la entidad.

La Próxima Gobernadora, debe Atender los Feminicidios y la Violencia de Género

** Familias de víctimas de feminicidio y activistas de Amnistía Internacional exigen a las candidatas a la gubernatura emprender acciones concretas para prevenir los feminicidios y la violencia contra las mujeres en la entidad*

** En activación realizada afuera del Instituto Electoral del Edomex, formaron una cruz humana color rosa como parte de la campaña #HastaSerEscuchadas*

Este 18 de mayo, en el marco del segundo debate para las elecciones por la gubernatura del Estado de México 2023, familias de víctimas de feminicidio precedido de desaparición efectuaron, con el apoyo de Amnistía Internacional, una activación afuera del Instituto Electoral del Edomex (IEEM) para exigir a la candidata que resulte ganadora que incluya en su agenda de gobierno compromisos claros que conlleven cambios estructurales para prevenir y erradicar el feminicidio y otras formas de violencia contra las mujeres en la entidad.

La activación se realizó debido a que las candidatas no han asumido compromisos claros para atender los feminicidios y la violencia institucional que padecen las familias de las víctimas que buscan justicia. Tampoco respondieron a la solicitud de tratar el tema en un foro –previsto para el jueves 25 de mayo– al que fueron convocadas por las familias de las víctimas y por Amnistía Internacional, donde se trazaría una agenda sólida para atender el problema.

“La violencia de género y su expresión máxima el feminicidio ha estado ausente del discurso de las candidatas, esto es motivo de alarma y de gran preocupación dado que el Edomex registró 409 asesinatos de mujeres en 2022, es decir, una mujer fue asesinada cada 24 horas. Además, el servicio de emergencia 911 registró 55 mil 301 llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra las mujeres. Soslayar la dimensión de este problema lo agrava y perpetúa”, declaró Edith Olivares Ferreto, Directora Ejecutiva de Amnistía Internacional México.

“La atención del problema demanda cambios estructurales de fondo, con la participación del



poder Ejecutivo local, el Congreso, la Fiscalía General del Estado, la Comisión de Derechos Humanos local y por supuesto los gobiernos municipales, cada uno tiene contribuciones importantes que hacer para atender los feminicidios y la violencia institucional”, advirtió Edith Olivares Ferreto.

“Es necesario contar con estrategias claras, que se puedan evaluar y medir y a las que se realicen ajustes para obtener resultados. Para ello se requiere, que la candidata que resulte electa asuma un compromiso claro con las familias de las víctimas, para que éstas tengan acceso a la verdad, la justicia, la reparación integral del daño y a garantías de no repetición”, precisó la Directora Ejecutiva de Amnistía Internacional México. A través de la campaña #HastaSerEscuchadas, Amnistía Internacional ha denunciado las omisiones y deficiencias cometidas por las autoridades y perso-

nas servidoras públicas del Estado de México al realizar las investigaciones de feminicidios precedidos de desaparición: pierden evidencias, no aplican la perspectiva de género y su inacción obliga a que las madres, hijas y familiares de víctimas de feminicidio hagan las labores que le corresponden al Estado para que su caso no quede impune. Si bien en el primer debate las candidatas reconocieron la grave crisis de violencia de género en el Estado de México, en ningún momento asumieron compromisos claros y tampoco respondi-

eron a la solicitud de reunirse con las familias de víctimas de feminicidio en el foro #HastaSerEscuchadas que se realizaría la penúltima semana de mayo, antes del proceso electoral, para trabajar en una agenda sólida, de tipo estructural, para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres y para promover el respeto, protección y garantía de los derechos humanos de las mujeres.

Como parte de la activación realizada afuera de las instalaciones del IEEM, familias y activistas de Amnistía Internacional forma-

ron una cruz humana y reiteraron el llamado urgente a las candidatas para que incluyan en sus compromisos de campaña el respeto, la protección y la garantía de los derechos humanos de las mujeres en la entidad.

En la activación participaron las familias de Nadia Muciño Márquez, Daniela Sánchez Curiel, Diana Velázquez Florencio y Julia Sosa Conde, quienes fueron víctimas de feminicidio precedido de desaparición en el Estado de México.

La violencia contra las mujeres en el Edomex

En lo que va del 2023, el estado sigue manteniéndose en los primeros lugares a nivel federal en lo que respecta a violencia contra las mujeres. Además, en los últimos años, se ha observado un aumento grave de desapariciones de mujeres en el estado. Así, de 1964 al presente, se han reportado 27,693 desapariciones de mujeres y niñas en esa entidad.



PÁGINA 3
19 DE MAYO 2023

Gobernadora debe adoptar medidas urgentes para atender feminicidios y violencia de género

Familias de víctimas de feminicidio y activistas de Amnistía Internacional exigen a las candidatas a la gubernatura emprender acciones concretas para prevenir los feminicidios y la violencia contra las mujeres en la entidad

En activación realizada afuera del Instituto Electoral del EDOMEX, formaron una **cruz humana color rosa** como parte de la campaña #HastaSerEscuchadas

En el marco del segundo debate para las elecciones por la gubernatura del Estado de México 2023, familias de víctimas de feminicidio precedido de desaparición efectuaron, con el apoyo de Amnistía Internacional, una activación afuera del **Instituto Electoral del EDOMEX (IEEM)** para exigir a la candidata que resulte ganadora que incluya en su agenda de gobierno compromisos claros que conlleven cambios estructurales para prevenir y erradicar el feminicidio y otras formas de violencia contra las mujeres en la entidad.

La activación se realizó debido a que las candidatas no han asumido compromisos claros para atender los feminicidios y la violencia institucional que padecen las familias de las víctimas que buscan justicia. Tampoco respondieron a la solicitud de tratar el tema en un foro -previsto para el jueves 25 de mayo- al que fueron convocadas por las familias de las víctimas y por Amnistía Internacional, donde se trazaría una agenda sólida para atender el problema.

"La violencia de género y su expresión máxima el feminicidio ha estado ausente del discurso de las candidatas, esto es motivo de alarma y de gran preocupación dado que el EDOMEX registró 409 asesinatos de mujeres en 2022, es decir, una mujer fue asesinada cada 24 horas. Además, el servicio de emergencia 911 registró 55 mil 301 llamadas de emergencia relacionadas con incidentes de violencia contra las mujeres. Soslayar la dimensión



de este problema lo agrava y perpetúa", declaró Edith Olivares Ferreto, Directora Ejecutiva de Amnistía Internacional México.

"La atención del problema demanda cambios estructurales de fondo, con la participación del poder Ejecutivo local, el Congreso, la Fiscalía General del Estado, la Comisión de Derechos Humanos local y por supuesto los gobiernos municipales, cada uno tiene contribuciones importantes que hacer para atender los feminicidios y la violencia institucional", advirtió Edith Olivares Ferreto.

"Es necesario contar con estrategias claras, que se puedan evaluar y medir y a las que se realicen ajustes para obtener resultados. Para ello se requiere, que la candidata que resulte electa asuma un compromiso claro con las familias de las víctimas, para que éstas tengan acceso a la verdad, la justicia, la reparación integral del daño y a garantías de no repetición", precisó la Directora Ejecutiva de Amnistía Internacional México.